

Die Krankenversicherung

Die Krankenversicherung ist eine Versicherung.

Sie bezahlt die Kosten beim Arzt, wenn ich krank bin.

Dafür muss ich jeden Monat **Geld** an die Krankenversicherung bezahlen.



Es gibt **private** und **gesetzliche** Krankenversicherungen.

In der **gesetzlichen** Krankenversicherung sind Familienmitglieder (meine Frau / mein Mann / meine Kinder) kostenfrei mitversichert.



In der **privaten** Krankenversicherung bezahle ich etwas mehr. Dafür muss ich kürzer warten und bekomme manche Leistungen beim Arzt umsonst.

Jeder Versicherte bekommt eine **Gesundheitskarte**.



Diese Karte gebe ich beim Arzt ab. Der Arzt weiß dann, wer die Rechnung bezahlt.

Geflüchtete bekommen auch eine Gesundheitskarte oder sie bekommen einen

Behandlungsschein für einen Arztbesuch. Das ist in den Bundesländern unterschiedlich.

Asylsuchende sind nicht gesetzlich versichert. Wenn ich krank bin, regelt das Asylgesetz (AsylbLG) mein Recht auf Behandlung. (Dazu gehören: Behandlungen bei akuten Erkrankungen und Schmerzzuständen, Schwangerschaft, Schutzimpfungen)